
1 

 

会 議 録 

会議の名称 令和５年度 第１回 おいらせ町国民健康保険運営協議会 

日  時 令和５年５月２３日（火）午後３時００分から午後４時１０分まで 

場  所 おいらせ町役場分庁舎 ４０１会議室 

会議公開 
■全部公開  □一部非公開  □全部非公開 

※非公開理由（                           ） 

出席者等 

委 員 

【出席者】（５人） 

会長：佐々木四樓 

会長職務代理者：近藤隆衛 

委員；佐々木映子、苫米地光雄、奈良康乃、 

【欠席者】（４人） 

委員：立花國雄、磯島泰、石田正実、木村英敏 

事務局 

【町民課】 

課長 松山公士、課長補佐 袴田笑美子、主任主査 松林貴広、 

総括主任保健師 蛯名成枝 

【税務課】 

課長 久保田優治、課長補佐 中里浩、主査 天間広規 

【保健こども課】 

保健師 川島優花、保健師 高松千佳 

傍聴者数  ０名  

   

議題等 

 

日程１ 会期の決定について 

日程２ 議事録署名人の選任について 

日程３ 議案審議 

報告第１号 おいらせ町国民健康保険税条例の一部改正について（専決処分） 

報告第２号 令和４年度おいらせ町国民健康保険税収納状況について 

報告第３号 令和４年度おいらせ町国民健康保険保険給付費状況について 

報告第４号 令和４年度おいらせ町国民健康保険特別会計決算見込について 

議案第１号 令和５年度おいらせ町国民健康保険特別会計補正予算（案）に 

ついて 

その他 (1)令和 5 年度おいらせ町国民健康保険保健事業について（情報提供） 

(2)高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施について（情報提供） 
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町民課長補佐 

 

 

 

会長 

 

 

 

町民課長補佐 

 

 

町民課長 

 

 

 

 

 

 

町民課長補佐 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

税務課 天間主査 

 

会長 

 

 

 定刻になりましたので、これから令和５年度第１回国民健康保険運営協議

会を開催します。（修礼） 

開会にあたりまして、佐々木会長からご挨拶お願いします。 

 

座ったままで失礼します。ことわざに三寒四温という言葉がありますが、

まだ天候不順続いています。農作物が順調に育つことを願って挨拶とさせて

いただきます。 

 

議事の前に事務局職員に異動がありましたので、紹介させていただき

ます。資料表紙裏、職員名簿をご覧ください。紹介は課長が行います。 

 

令和５年第１回の運営協議会でございますので、異動があった職員を紹介

させていただきます。まずは担当の袴田課長補佐です。続いて、総括主任保

健師蛯名です。今回説明しますが「高齢者の保健事業と介護予防の一体的実

施」事業の担当として新たに当課に配属となりました。それから、異動では

ありませんが、保健事業を実施している保健こども課からは高松保健師と川

島保健師が出席しております。 

 

資料の進行に戻らせていただきます。 

本日の欠席委員は、立花委員、磯島委員、石田委員、木村委員、の４

名です出席委員は５名であり、会議が成立しておりますことを報告いた

します。 

議事の進行につきましては、規則により会長が行うこととなっており

ますので、会長に進行をお願いします。 

 

早速ですが、日程１「会期の決定について」です。 

会期は本日５月２３日の一日とすることにご異議ございませんか。 

（異議なし） 

ご異議なしとして本日一日と決定させていただきます。 

日程２、「議事録署名者の選任について」です。 

佐々木映子委員、奈良康乃委員のお二方にお願いします。 

日程３、「議案審議」に移ります。 

報告第１号 おいらせ町国民健康保険税条例の一部改正について、担

当者から説明お願いします。 

 

（報告説明） 

 

続けて、次の報告第２号 令和４年度おいらせ町国民健康保険税収納

状況についての説明もお願いします。 
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税務課 天間主査 

 

会長 

 

税務課 久保田課

長 

 

会長 

 

 

町民課 松林主任

主査 

 

 

 

会長 

 

佐々木委員 

 

 

町民課 松林主任

主査 

 

 

会長 

 

 

 

町民課 松林主任

主査 

 

会長 

 

 

 

 

町民課長補佐 

 

 

 

 （報告説明） 

 

ここまでご意見ございませんか。課長は追加の説明はありますか。 

 

ありません。 

 

 

それでは次に報告第３号、令和５年度おいらせ町国民健康保険医療給

費支出状況について、事務局から説明お願いします。 

 

（報告説明） 

傷病手当金は令和４年度のみ支出があり、内容としては国保の加入者

が新型コロナウイルスに感染するなどして事業主から給与等が受けられ

ない場合に支給したものとなります。支給額は１８万８千円です。 

 

ただいまの説明について、質問等ありませんか。 

 

傷病手当金はコロナの取り扱いが変わればなくなるものですか。 

また、１８万８千円は何人分になりますか。 

 

新型コロナウイルス感染症は、５月８日から５類に移行しますので、

５月７日までの給付となります。支払い実績は６件で１８万７，７５９

円です。 

 

ほかになければ、次に入ります。 

報告第４号 令和４年度おいらせ町国民健康保険特別会計決算見込に

ついて説明をお願いします。 

 

（報告説明） 

 

 

ご質問ありますか。 

私からですが、歳入が前年比マイナス１．６パーセントに対して歳出

２．６パーセントとなっており、差がありますが、これについてどのよ

うに解釈すればよいでしょうか。 

 

補足説明をします。歳入でマイナス１．６％、歳出でマイナス２．６％

減少しております。歳入で大きく減少しているのが国保税でございます

が、要因としては賦課対象となる所得額が減少していることです。歳出

においては給付費本体が減少しておりますが要因としては被保険者数の
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会長 

 

町民課 松林主任

主査 

 

会長 

 

町民課 松山課長 

 

会長 

 

 

 

町民課 松林主任

主査 

 

会長 

 

 

 

町民課 松山課長 

 

 

 

会長 

 

 

町民課 袴田課長

補佐 

 

会長 

 

町民課 蛯名総括

主任保健師 

 

会長 

 

 

減少が大きいと思われます。以上補足説明です。 

 

令和４年度の決算はいつ時点で締められますか。 

 

 出納整理期間が５月末までとなっており、その後９月議会での決算承

認となります。 

 

それまでには、歳入歳出の差は縮む見込みですか。 

 

こちらの決算見込みは、ほぼこのままの金額で決算となる見込みです。 

 

 わかりました。報告が終わりましたので、議案第１号 令和５年度お

いらせ町国民健康保険特別会計補正予算（案）について説明お願いしま

す。 

 

 （議案説明） 

 

 

 ご質問ありませんか。 

 私から、歳出の趣旨普及費に関して、「マイナ保険証周知」とあります

がこれはどういうことでしょうか。 

 

 こちらは、マイナ保険証をお知らせするためのチラシになります。今

回の補正では、この印刷製本費を計上しております。チラシは保険証の

一斉更新の際に同封することとしております。 

 

 他にございませんか。なければその他にはいります。 

 保健事業について説明お願いいたします。 

 

 （資料説明） 

※令和 5年度おいらせ町国民健康保険保健事業について（情報提供） 

 

ご意見ありますか。ないようですので次の説明をお願いします。 

 

（資料説明） 

※高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施について（情報提供） 

 

資料説明が終わりました。なかなか難しい問題だと思います。これか

らは高齢者への対策が大きな事業になってくると思います。保健こども

課、介護福祉課など、もう少し職員を増やして町の健康づくりのために
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町民課 松山課長 

 

 

 

 

 

会長 

 

町民課 袴田課長

補佐 

 

会長 

 

近藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町民課 松山課長 

 

苫米地委員 

 

 

 

町民課 松山課長 

 

 

会長 

 

努力してもらいたいと思います。担当者の皆様ご苦労様でございます。

そのほかにありますか。 

 

私から１点申し上げます。前回２月の運営協議会において、近藤委員

から保健協力員のお話が出ました。現在保健協力員のチラシが配布され

ており、今年度はコロナ前の体制に戻って活動されるものと思いますの

で報告いたします。我が課にも会計年度含めて２名の保健師が配属され

ましたので、関係課と連携して取り組んでいく予定です。 

 

その他、事務局からありますか。 

 

事務局からはありません。 

 

 

近藤委員からあるようですのでご発言お願いします。 

 

特定健診の受診率向上対策について１点要望申し上げます。 

当町含め青森県の平均寿命が低いことの要因は様々いわれております

が、結局のところ健康へ意識を向ける働きかけが必要だと思います。特

定健診受診率対策も同様です。マイナンバーカードはマイナポイントを

活用して普及しました。同じような取り組みで、群馬県の前橋市では、

「特定健診受け得キャンペーン」として、特定健診を受診した方の中か

ら抽選でアップルウォッチやクオカードなどの景品を贈る事業を行って

いるそうです。当町でも同様の事業を実施してはどうかと思いました。

前橋市は人口３３万で経費が５０万円とのことでおいらせ町においては

さらに格安でできるものと思います。また、これまでにない変わったア

プローチが健康に目を向けるきっかけとなればと思い提案させていただ

きます。資料は後程提供いたします。 

 

ご提案ありがとうございます。検討させていただきます。 

 

健康診査は検査項目によって、お金がかかるのも受診率に影響してい

るのではないでしょうか。脳ドックや人間ドックが安く受けられれば、

また違ってくるかもしれません。 

 

おっしゃる通り、特定健診は無料ですが人間ドックはお金がかかりま

す。ご意見として承ります。 

 

他に無ければ本日の会議を終了いたします。ありがとうございました。 
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町民課 袴田課長

補佐 

 

 

以上を持って会議を終了します。お疲れ様でした。 

（終礼） 

閉会 

 

 午後４時１０分 

 


